



Francis Verdon

Mortagne-sur-Sèvre 1906 - 1997 Albigny-sur-Saône
Résistant

Marchand de tissus à Mortagne-sur-Sèvre, il refuse dès l'annonce de l'armistice d'accepter la défaite. Dès les premiers jours, il aide une trentaine d'hommes à s'évader lors du passage d'une colonne de prisonniers. Plus tard, il réalise des coups d'éclat en placardant en allemand, et en grandes lettres gothiques de couleur jaune, sur la route Nantes-Poitiers « *Soldats allemands, vous êtes foutus* » puis ailleurs un immense V. En 1943, on le sollicite pour monter un réseau du Front National¹ en Vendée. Il prospecte aux quatre coins du département, recueille de nombreux renseignements. Des contacts sont pris avec des responsables à la Préfecture, des officiers et le préfet Moreau... Il continue à effectuer des coups d'éclat : drapeau français au-dessus des ponts, dépôt de gerbes aux héros de la Résistance... Un traître infiltre le réseau et une vingtaine de résistants sont arrêtés. Il réussit à s'échapper, envoie des rapports à ses chefs, rencontre différents responsables de réseaux. Il part pour Nantes où il consulte le colonel Kinley, référent direct de Londres. Revenu en Vendée, il intègre le CDL et s'occupe de l'épuration et de l'aide à l'armée.

1 Un des 3 grands réseaux de résistance bien structurés implantés en Vendée